
但東地域
第3回地域デザイン懇談会

結果まとめ
【第3回の開催概要】

令和3年8⽉4⽇（⽔）19：00〜
会場：⾼橋地区コミュニティセンター

第3回の参加者：13名



第３回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】A

施設名称 集約・統合すべき
役割・機能について どこにあると良い？ 利⽤者（市⺠、地域住⺠等）

にとって何が良い？
さらに付加すると良いサービス

（施設の中⾝）について

但東中央体育館
・卓球、バレー、野球等の利⽤が多い
・中央にあるのでみんなが利⽤しやすい
・⽼朽化している
・町⺠以外の⼈の利⽤が多い

・資⺟体育館とどちらを残
すとなると⽼朽化してい
るので無くてもいいかも

資⺟体育館

・野球で利⽤している
・床がラバーなので使いやすい
・資⺟⼩学校の体育館もあるのに、資⺟体育館
があるのはなぜなのか分からない

・学童保育で利⽤しているのでなくすのは無理

・資⺟地区の⼈がいっぱい
使っているのでなくせない

・必要

・但東中央体育館がなくなるのであ
ればこれまでの維持費分で空調機
能を付けてほしい。そのことで快
適となり利⽤が増える

但東健康増進
センター ・⾬や雪の時でも使える唯⼀の屋外施設

・⾼齢者の⾏き場がなくなる
ので残す

・必要

但東シルク温泉 ・収⼊がある ・必要

たんたん温泉
福寿の湯

・森のレストランが⼈気でこういう機能が付い
ていると良い

・久美浜(京丹後市)等からのアクセスが良い
・必要

⽇本・モンゴル
⺠族博物館 ・但東の伝承館がある ・必要

・⾼齢者の⽅にサロンをしてもらい、
⼦どもとの交流の場にする

・⽂化を⼦どもたちに伝えてもらえ
る場にする

・核家族にとってつながりができる

但東健康福祉
センター

・社協、デイサービス、すみれ作業所等、いろ
いろな所が⼊っている

・相談に⾏けばすぐに来てもらえるので安⼼す
る

・福祉教育ゾーンとして、但
東中学校の敷地内に持って
⾏くことも

但東地域特産物
加⼯施設

・中学校の旧給⾷センターに
持って⾏って利⽤すれば良
い

・⼦どもたちが地域の特産品を
知れる機会になる

その他全体 ・施設を使っていないし知らないので判断がしにくい、⾒て回りたい

{・温泉施設それぞれに良さがある}



第３回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】B

施設名称 集約・統合すべき
役割・機能について どこにあると良い？ 利⽤者（市⺠、地域住⺠等）

にとって何が良い？
さらに付加すると良いサービス

（施設の中⾝）について

但東中央体育館

・カーテンが古い？ ⾬漏りがしてた？
→カーテン修理実施済み 築37年

・ソフトバレー、卓球
→会場となっている

・場所がいい（中央にある）
合橋・⾼橋
⼩学校 ・コミュニティのイベント

・利活⽤を⾼めるためには、公共
交通⼿段がないとやっぱりダメ

・⾼齢者には⽋かせない施設

・床材の変更等、⽤途の⾒直し

資⺟体育館
・少年野球などで使われている
・サッカー、健診、学童
・避難所になっている

但東健康増進
センター

・⾼齢者はたくさん使⽤（GG等）
・天井が意外と低い
・⼟の床
・⾼齢者の集いの場

但東農産物加⼯
施設

（⾼橋）
・毎⽇活動されている
・いつ、誰が使っているのか分から
ない

・餅つき機が壊れている
・衛⽣的なのかな？

但東地域特産物
加⼯施設
（合橋）

・許可施設（専⽤施設）

但東健康福祉
センター ・給⾷弁当 週3回 （社協事業）

（代替施設候補）
但東中学校 ◎⾼橋⼩の跡地の活⽤⽅法

も今後考えないといけない

（但中）使い勝⼿が良くない（⼀般開放されていない）

資⺟体育館

・たんたん温泉福寿の湯
・⽇本・モンゴル⺠族博物館
➡⼦育てイベントを体育館、博
物館、温泉施設等を活⽤しなが
ら⾏うことを継続的にプランニ
ングする

※スポーツ公園（遊具）の活
⽤・更新も検討

⼩学校の統廃合
（将来的）

◎資⺟⼩も含めた統合が実現した
ら、中学校の体育館だけでは⾜り
なくなるのではないか（⼩中が同
じ敷地になった場合）



第３回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】C

施設名称 集約・統合すべき
役割・機能について どこにあると良い？ 利⽤者（市⺠、地域住⺠等）

にとって何が良い？
さらに付加すると良いサービス

（施設の中⾝）について

但東健康福祉
センター

・トレーニングジムが、平⽇の⽇中のみやっている
・指導員が公務員なので、⺠間なら休⽇や夜間でも
できるのでは。

・まちぐるみ検診を⾏っている。健康診断はここで
すべき

・会議室としても利⽤している。
・社会福祉協議会、シルバー⼈材センター、障害者
の作業所、デイサービス等が利⽤している

・指導員を⺠間委託にして⽇曜⽇や
夜間も使えるようにした⽅が良い

・仕事⽤のレンタルルーム（テレ
ワーク）に使えるようにネット環
境を整備する

・都⼼部からの移住者を受け⼊れる

但東中央体育館

・市⺠卓球⼤会、剣道、バドミントンなどで使う
・古いので使うなと⾔われている

・避難所として必要
・イベントホールとして
→出合のこの場所に必要

・但東地域で集まってできる
「体育の場」として必要

・出合の場所に必要

・⼩・中学校・体育館が隣接し
てあることで、⼦どもも⼤⼈
も利⽤しやすくなる

・⼦どもの遊び場がない（遠く
まで⾏く）

・スポーツ公園に遊具はあるが
施設が傷んでいる

・隣接して⼦どもの遊び場が必要
・地域に開かれた体育館とする

資⺟体育館

・児童保育、たんたんプレーパークでは、晴天時は
たんたん温泉、⾬天時は資⺟体育館を使⽤してい
る

・資⺟体育館は⽂化施設の展⽰を⾏っている ・隣接する資⺟体育館と⽇本
・モンゴル⺠族博物館は
セットで活⽤する

⽇本・モンゴル
⺠族博物館

・資⺟体育館と⽇本・モンゴル⺠族博物館をセット
で使っている

・展⽰や出張教育等も⾏っている
・⼯作教室等の趣味の教室も⾏っている

・⽇本・モンゴル⺠族博物館を市
⺠に開放するなら、⼀般の展⽰
をしたらどうか

・⽇本・モンゴル⺠族博物館とた
んたん温泉をセットで料⾦設定
しては

・たんたん温泉は、地域の⼈が予
約しにくい（観光客⽤に確保し
ている）

・⽇本・モンゴル⺠族博物館のリ
ピーターを増やすため、⼀般の展
⽰も⾏った⽅が良い

たんたん温泉
福寿の湯

・昔は「温泉券」が配られたこともある
・「ふるさと創⽣」でつくられたもの
・地域の声を聞いて「地域貢献」に配慮する義務が
ある

・予約の窓⼝を公正な⼿法で
・地域にひらかれた温泉にする

但東地域活性化セン
ター（⾚花そばの郷）

・経営主体があり、外部から⼝出しできない
・指定管理者等がいて、経営を考えると安定供給の
ために他の地域から素材を求めているが、地域特
産物を活かすという趣旨とはちがう

そば乾燥調製貯蔵施設

但東農産物加⼯施設
但東地域特産物

加⼯施設

３つの施設を関連づけて活⽤

・（仮定）もし、但東⼩学校が但東中学校の隣接地にできる
とするなら、学校と兼⽤で利⽤でき、但東中央体育館とし
ての機能をもった体育館を作って欲しい

・隣接して⼦どもの遊び場をつくって欲しい



第３回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】D

施設名称 集約・統合すべき
役割・機能について どこにあると良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠
等）

にとって何が良い？
さらに付加すると良いサービス

（施設の中⾝）について

但東地域活性化
センター（⾚花
そばの郷）

そば乾燥調製貯
蔵施設

・たんたん温泉とセット
で

・スペース的に狭いかも

・⼟⽇開店
・そばを⾷べにくる⼈が
いる

・そば粉100％ こだわっ
ている

・細々と活動されている
印象

・外へのPR

但東シルク温泉
館

・合併して地域住⺠向けの割引がなくなった
・1年間に5回分のタダ券があった
・回数券があるが地域の⼈はあんまり利⽤していない
・たんたん温泉とシルク温泉館は性格が違う
・運営主体が変わって客層も変わった（以前は薙⼑の
グループ等の団体も来ていた）

・おもてなしの⽅法が変わった
・学⽣の団体が合宿等で利⽤している

・今の場所に定着してい
る

但東中央体育館

資⺟体育館

⽇本・モンゴル
⺠族博物館

・但東町として⼤会は中央体育館を利⽤している
・使い⽅がそもそも違う
→中央体育館は但東町として
→資⺟体育館は資⺟地区として

・資⺟体育館は床がラバー

・⾬が降った時の利⽤価
値が⾼い
…⾬が多い地域

・⾬の⽇以外の平常時の
利⽤も考えないと

・展⽰スペースとして
…博物館が⼿狭な時に

・但東町の博物館として、⺠族の交流の
場所として

・資⺟だけの施設ではなく、“但東町”と
して活⽤する

・満州の開拓、⾼橋村のあゆみ等
→知らない⼈もいる

・アピールの仕⽅、使い⽅
→みんなで考えていく！

但東農産物加⼯
施設

・会社として利⽤・活⽤している
・味蔵（あじくら）が管理

但東地域特産物
加⼯施設

・古い、傷んでいる
・餅撒きの餅がつけない
・合橋の⽅でないと分からない
・使われていない？

たんたん温泉福寿の湯

⽇本・モンゴル⺠族
博物館と資⺟体育館
をセットで！



第３回地域デザイン懇談会の結果 【参加者アンケート】

1 市内（特に⾝近な但東地域）の公共施設について、今後の取り扱いが気になる施設はありますか？
今後、特に議論したい公共施設はありますか？
但東中央体育館 新⼩学校が建設されるのであれば

但東中央体育館

体育館

2 本⽇の懇談会のご感想、ご意⾒など、ご⾃由にご記⼊ください。

⼩グループ 同年代の⽅たちが多いので話しやすかったです。

ちょっと難しかったです。やはりもう少し参加者がそろってほしい。

真剣に考えるととてもいい意⾒が出て、みなさんの意⾒もすばらしいと思いました。

考えていることはみなさん⼀緒で、もどかしさを感じられました。

初めての参加でしたが、いい経験になりました。

話し合い、意⾒が出しやすくよかった。

コーディネートの下中さんのおかげでスムーズにできました。



第３回地域デザイン懇談会の結果 【当日の会場の様子】

Aの発表の様⼦ Bの発表の様⼦ Dの発表の様⼦Cの発表の様⼦

Aの意⾒交換の様⼦ Bの意⾒交換の様⼦ Dの意⾒交換の様⼦Cの意⾒交換の様⼦

当⽇の会場全体の様⼦


